

La ruta del SABICHEIRO

A continuación se describe el proyecto “La Ruta del Sabicheiro” que podría trasladarse adaptado a otros pueblos y concejos, aunque no se asocie a ninguno de los cuentos en concreto, pero si lo haga en los contenidos “emocionales” llenos de valores de las rutas.



EME, Espacio de Mediación y Educación y Fernando López-Cancio Martínez, autor del cuento “El Sabicheiro”, con la colaboración del Ayuntamiento de Tapia de Casariego, la **Asociación Fraternidad** y los **centros escolares de Tapia de Casariego** han trabajado sobre esta actividad basada en el segundo de los cuentos de la trilogía Zarapayadas.

En este proyecto se ha podido profundizar sobre los contenidos educativos de la guía didáctica que este incluye. El resultado final de la actividad consistió en la elaboración de un **plano con una ruta** por algunos de los lugares del cuento en Tapia de Casariego, donde se incluyeron en varias “paradas” una serie de actividades didácticas y educativas.

El objetivo de la actividad fue por tanto el de trabajar una serie de contenidos a través de una visita guiada por el pueblo donde se desarrolla el cuento.

Entre los **CONTENIDOS** trabajados se encuentran los siguientes aspectos:

- La importancia de compartir nuestros problemas y conflictos con los demás
- Evitar tener prejuicios
- El hecho de no perder y recordar nuestras vivencias de la infancia
- El compartir actividades y juegos con la familia
- ...

Tuvo varias fases este proyecto:

- **Presentación del cuento de “El Sabicheiro”**, en la que se inspiró esta ruta en concreto.
- Trabajo, desde el aula de los centros escolares y con la Asociación Fraternidad, creando una **ruta por el pueblo de Tapia de Casariego** y buscando una serie de actividad que realizar.
- **Maquetación e Ilustraciones:** Diseño de los planos
- **Puesta en marcha de la ruta** en actividad abierta para adultos y menores, con una serie de juegos y actividades didácticas propuestas en el plano de la ruta del Sabicheiro.

Dentro del proyecto desde el Ayuntamiento de Tapia de Casariego se incluyó el “bautizar” un banco en uno de los escenarios del cuento y de la ruta



A continuación mostramos el plano de La Ruta del Sabicheiro que se puede adjunta también en PDF.



LA RUTA DEL SABICHEIRO EN LOS MEDIOS

Os dejamos la aparición en prensa de la actividad de "La Ruta del Sabicheiro", tanto en periódico, La Nueva España, como en la TPA

Fernando López-Cancio recrea en vivo por Tapia la ruta de «El Sabicheiro»

El autor del cuento, escritor y psicólogo, reunió a un centenar de personas en la iniciativa

Ana M. Serrano
Tapia de Casariego

Fernando López-Cancio volvió a poner este martes la nota de color al verano tapiego. El escritor y psicólogo, autor de «El Sabicheiro», cuento familiar que sucede en Tapia de Casariego y trata de persuadir sobre la importancia de la educación emocional, reunió a más de un centenar de personas para hacer la ruta que propone la trama.

En un día de sol, los pequeños y adultos escucharon atentos, ansiosos por conocer los pasos del Sabicheiro y cuáles serían las consecuencias de ser parte de la ruta literaria. Disfrutaron de los pasos que propuso el escritor y aprendieron sobre idiosincrasia tapiega. También sobre hacer equipo.

Con plano en mano (diseñado en parte por la asociación Fraternidad y los colegios tapiegos), todos tuvieron la oportunidad de conocer rincones y lugares de Tapia de Casariego que muchas veces pueden pasar desapercibidos. Ahora cobran un sentido especial para to-

dos. «Esto va sobre de educación emocional, de estar juntos y hacer cosas juntos, en familia; algo que parece que se pierde», reflexiona el autor, quien para sacar adelante este relato se inspiró en sus veranos de niño en Tapia, es decir, en momentos sucedidos hace décadas, y en personajes de su imaginario individual.

El cuento propone «volver a la niñez» y sentir como siente un niño para poder comprenderlo. Como siempre destaca su autor, y «hacer actividades compartidas, en las que participen adultos y pequeños». Es decir, todos los de la casa.

Los asistentes a esta primera ruta, que seguro que no será la última, estuvieron atentos y siguieron los pasos y actividades que se proponían en la actividad. Como ejemplo, construyeron el muro para rodear el árbol, tiraron piedras al pedrero y en el banco del Sabicheiro «hablaron bien de las personas», entre otras acciones.

El libro tiene versión en e-navegación, además de la versión castellana, y una guía para que las fami-



Un momento de la actividad organizada en Tapia de Casariego. | R. A. S.

lias tengan recursos a la hora de acercarse a los pequeños de la casa. Puede comprar en librerías de Tapia de Casariego y Luarca y es la única obra del autor. Fernando López-Cancio también escribió «El

hechizo y la mina» y el próximo lunes, a las 12.00 horas en Tapia de Casariego, presentará su último relato, «Los zapapayeiros». La entrada es libre y en el acto se podrán adquirir ejemplares.

<https://www.lne.es/occidente/2023/08/10/fernando-lopez-cancio-recrea-vivo-90822606.html>

Tapia tiene un banco junto a la playa que está "libre de sabicheos"

Tapia tiene un banco junto a la playa que está "libre de sabicheos"

Los escolares del colegio Príncipe de Asturias inauguran este espacio que invita a hablar bien de la gente y que es el primer hito de una ruta dedicada al cuento "El sabicheiro"

T. Cascudo

Tapia de Casariego | 19-05-23 | 16:10 | Actualizado a las 16:24



PUBLICIDAD



<https://www.lne.es/occidente/2023/05/19/tapia-banco-playa-libre-sabicheos-87602156.html>

TPA Noticias del Banco del Sabicheiro



https://www.youtube.com/watch?v=K_DgYX84YVQ

Conexión Asturias, “El banco del Sabicheiro”



<https://www.youtube.com/watch?v=b1D4uwAeuGY>